

miércoles, 06 de marzo de 2024

# La Diputación celebra el I Foro de Urbanismo con Perspectiva de Género

## Con motivo de la celebración del Día Internacional de las Mujeres 8-M



La decana del Colegio de Arquitectos de Sevilla y la diputada de Cohesión Social e Igualdad han inaugurado el I Foro sobre Urbanismo con Perspectiva de Género

La Diputación de Sevilla, a través de su Área de Cohesión Social e Igualdad, ha organizado una serie de actividades con motivo de la celebración del Día Internacional de las Mujeres 8-M. Entre ellas, la celebración del I Foro de Urbanismo con Perspectiva de Género con el objetivo de compartir, reflexionar y tomar conciencia de la necesidad de diseñar espacios urbanísticos con una perspectiva de género que sean verdaderamente adecuados para toda la ciudadanía.

Esta primera edición ha sido presentada por la diputada de Cohesión Social e Igualdad, María Encarnación Fuentes, junto con la decana del Colegio Oficial de Arquitectos de Sevilla, Nuria

Canivell Achabal. En su intervención, Fuentes ha expresado que 'este evento representa un paso crucial en nuestro compromiso con la igualdad y la inclusión en el ámbito urbano. Es importante reconocer que el urbanismo, lejos de ser neutral, refleja y perpetúa los valores de una sociedad patriarcal. Por lo tanto, integrar una perspectiva de género en las políticas y prácticas urbanísticas es esencial para construir ciudades más inclusivas, seguras y sostenibles', ha subrayado.

Con el fin de fortalecer la participación, promover la equidad social y mejorar la calidad de vida de la población, las recientes políticas y estrategias de planificación urbana están abordando esta cuestión y proponen amplificar la voz de un rol que previamente había sido marginado, incorporando la perspectiva de género en la planificación y sostenibilidad de los espacios urbanos, ha asegurado Fuentes.

Por último, la responsable de las políticas sociales y de igualdad de la Diputación ha manifestado que 'si bien se han realizado avances significativos en ese sentido, queda todavía un largo camino por recorrer. Es vital que la

perspectiva de género se considere en todas las etapas del proceso de planificación urbana, desde el diseño hasta la evaluación y seguimiento, incluyendo la participación ciudadana. Es imprescindible tener en cuenta las realidades vitales de hombres y mujeres, repensar los espacios y localizar y detectar los lugares que despierten una mayor inseguridad’.

Con la celebración de este Foro la Diputación apuesta por dar un paso ‘crucial’ hacia la construcción de ciudades más inclusivas y equitativas junto con la necesidad de considerar las necesidades y experiencias de todas las personas, especialmente de las mujeres, en el diseño y planificación urbana para así crear entornos más seguros, accesible y habitables.

Por su parte, la decana del Colegio de Arquitectos de Sevilla, Nuria Canivell, ha manifestado que 'ahora estamos en un momento en el que somos de una generación que ha vivido otras formas de tratar el urbanismo y debemos normalizarlo, tenemos que hacer que la inclusión de la mujer en todos los aspectos de la vida se normalice. Creo que todas tenemos oportunidad en la vida cotidiana de ir provocando esa igualdad. Es importante que estemos en lugares donde podamos tomar decisiones. Ese es el proceso', ha enfatizado.

El Foro acoge cuatro ponencias de la mano de expertos en los campos del urbanismo y la igualdad de género en el que han compartido conocimientos, experiencias y mejores prácticas.

Rosa María Domínguez, doctora profesora titular y subdirectora de Relaciones Internacionales y Cultura de la Escuela Técnica Superior de Ingeniería de la Edificación de la Universidad de Sevilla. Arquitecta técnica e ingeniera técnica de la Edificación, presenta una ponencia con el título de ‘La mujer en la Arquitectura Técnica e Ingeniería de la Edificación’, como experiencia en la profesión y docencia.

‘La mirada torcida a la ciudad’ es la segunda charla del Foro sobre la que diserta Susana García, arquitecta urbanista por la Escuela Superior de Arquitectura de Sevilla. Doctora por la Universidad de Málaga y profesora asociada del Área de Urbanismo de la Escuela de Arquitectura de Málaga.

La tercera ponencia ‘Ecofeminismo, creatividad y ciudad’, defendida por Cristina Alba Pérez-Rendón, doctora en Arquitectura y Medio Ambiente por la Universidad de Sevilla. Especialista en Bioclimática y Ecosistemas es fundadora de Cotidiana Cooperativa Andaluza.

Finalmente, Juan Antonio Calderón, arquitecto por la Escuela Técnica Superior de Arquitectura de Sevilla, socio del Estudio de Arquitectura y Ciudad Cotidiana, experto en cooperación internacional al desarrollo y diseño de huertos urbanos por la Universidad Pablo de Olavide, expone ‘Ciudad y co-creación desde la perspectiva de género’.